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Agricultura Familiar 
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 Prefeito de Itapema busca soluções para mobilidade na cidade. “Estamos buscando soluções modernas e cobrando 
agilidade para melhorar a mobilidade de Itapema. Cada reunião é para garantir mais qualidade de vida para quem 

vive e visita a nossa cidade”, prefeito de Itapema Alexandre Xepa
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Show do Jota Quest e Festa dos Amigos 
terão segurança reforçada com drones
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Balneário Camboriú celebra 
aniversário com bolo de 61 metros
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Itajaí realiza 39ª Festa Nacional 
do Colono com programação 
gratuita entre 24 e 27 de julho
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Mesmo com a economia do país inteiro saindo 
prejudicada pelo tarifaço de 50% imposto por Donald 
Trump devido a questões político-ideológicas, o filho 
do ex-presidente, Jair Bolsonaro, deu entrevista 
defendendo a taxação e associou a medida adotada por 
Trump a decisões do ministro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal. É, logo se vê quão 
preocupado ele está com o futuro do Brasil.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Dando ouvidos à opinião popular e até mesmo de alguns 
parlamentares, o presidente Lula decidiu vetar o 

Projeto de Lei que aumentaria o número de deputados 
federais. O presidente argumenta que a medida é 
"contrária ao interesse público", além de provocar 
aumento de despesa e apresentar inconstitucionalidade. E 
não deixa ele de estar certo.

Além de onerar, sim, os cofres federais, a medida teria 
efeito cascata nas casas legislativas por todo o país, 
já que acarretaria também no aumento do número de 
deputados estaduais.

Se fosse aprovado, Santa Catarina, por exemplo, ganharia 
mais quatro deputados federais e, consequentemente, mais 
quatro deputados estaduais. E as despesas desse pessoal, 
que não são baixas, sairia de onde?

Até então, o povo ainda não tinha visto real vantagem 
nesse aumento no número de parlamentares - sim, 

porque não é uma redistribuição - já que, pelo projeto 
aprovado com emendas, foi vedada a criação de novas 
despesas para arcar com gastos de cotas parlamentares, 
passagens aéreas e verba de gabinete, mas não diz 
sobre a criação de novas despesas para arcar com o 
salário desses 18 novos deputados. O valor de emendas 
destinadas a cada estado também não teria alterações, 
ou seja, a verba que iria voltar a cada um dos estados 
seria a mesma. Então, qual seria mesmo a vantagem de 
mais gente em Brasília?

Diante de tamanho disparate que, diga-se de 
passagem, não foi acatada por parte dos parlamentares 
catarinenses com direito a voto, o presidente da 
república tomou a atitude esperada, embora o texto deva 
retornar ao Congresso Nacional onde será apreciado 
a manutenção ou derrubada do veto em votação no 
plenário.

Aumento de cadeiras a Câmara é “bem” vetado pelo presidente

Tarifaço do bem
Foto: Camara dos Deputados/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Aumento da cota
A cota de captura da tainha, na modalidade arrasto de 

praia, foi ampliada novamente esta semana.  A decisão foi 
divulgada pelo Ministério da Pesca e Aquicultura (MPA), 
após uma reunião do Grupo de Trabalho da Tainha. A 
inclusão de 50 toneladas se estende pelo Mar Territorial 
de Santa Catarina e, no início do mês, a cota já havia 
passado por outro acréscimo de 100 toneladas.

Essa decisão foi tomada após a desistência de uma 
traineira selecionada no último edital. Com isso, a cota 
que era separada entre as modalidades arrasto e 
traineira passou a ser totalmente destinada ao arrasto 
de praia.

Conquista da cidadania
Ameaçados por resolução do Conselho Nacional de 

Justiça, o direito das partes de solicitarem julgamento 
presencial, e do advogado de falar em tempo real durante 
as sessões de julgamento virtuais, foi assegurado pela 
OAB/SC junto ao Tribunal de Justiça de Santa Catarina, 
que regulamentou a matéria. É uma das conquistas mais 
relevantes da cidadania, pois garante o contraditório, a 
ampla defesa e a participação democrática no processo 
judicial. “Muitas vezes é a última oportunidade que o cidadão 
tem de falar nos autos em relação ao seu processo, 
permitindo questionamentos e esclarecimentos em tempo 
real”, destaca o presidente da OAB/SC, Juliano Mandelli.

Avanço cardíaco
Santa Catarina registrou um feito inédito na medicina com a realização da primeira cirurgia cardíaca de alta 

complexidade utilizando o dispositivo Pulse Cat, tecnologia que funciona como um “coração artificial temporário”. 
O procedimento foi realizado em Florianópolis, em um paciente que antes era considerado inoperável.

Recesso
A Assembleia Legislativa de Santa Catarina entrou em recesso nesta quinta-feira, 17, mas não sem antes votar e 

aprovar com tranquilidade a maior parte dos projetos enviados pelo Executivo, reforçando a influência de Jorginho Mello 
(PL) na Casa Legislativa.

Fiesc
O presidente da Federação das Indústrias de SC (FIESC), Mario Cezar de Aguiar, liderou uma comitiva de industriais 

do setor metalmecânico em reunião com o vice-presidente e ministro Geraldo Alckmin e com a secretária de comércio 
exterior do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Tatiana Prazeres.

No encontro, Aguiar defendeu o diálogo para tentar reverter os impactos do chamado tarifaço do presidente norte-
americano Donald Trump. Segundo ele, as indústrias catarinenses pretendem atuar em sintonia com seus clientes 
norte-americanos, que podem pressionar o governo dos Estados Unidos, demonstrando os impactos das tarifas que 
serão pagas pelos consumidores de lá.

Parabéns
A catarinense Quantum Engenharia celebra neste 35 anos este mês. Fundada em São José, a empresa já executou 

mais de 2 mil projetos no setor elétrico, entre usinas solares, subestações e modernização de iluminação pública em 
cidades como Florianópolis, Santos e Porto Alegre.

PELO ESTADO/GERAL

Defesa Civil informa que Santa Catariana terá 
queda acentuada nas temperaturas no estado

Balneário Camboriú vai comemorar seu 
61º aniversário neste domingo (20) com 
o tradicional corte do bolo comunitário. A 
distribuição gratuita dos pedaços ocorrerá 
em dois locais: às 8h, na Praça do Pescador, 
no Bairro da Barra, e às 11h, na Casa da 
Família, na Rua 3100, nº 876, Centro. O 
primeiro bolo, na Barra, terá 20 metros, já 
o segundo será de 61 metros, em referência 
à idade da cidade. Os bolos serão no sabor 
quatro leites com ganache meio amargo. 

A preparação e montagem começarão já 
no dia anterior, logo após a instalação 
das barracas nos locais do evento. Pratos, 
talheres e guardanapos descartáveis também 
serão distribuídos gratuitamente. Para o 
secretário de Assistência Social, Mulher 
e Família, Omar Tomalih, o corte do bolo 
simboliza mais do que uma comemoração. 
“Reforçamos aqui o nosso compromisso 
através de eventos que promovem a união e 
o sentimento de vida em comunidade. Este 
é também um momento de homenagem aos 
moradores, pois estamos celebrando o fato 
de que construímos esta cidade todos os dias, 
um pedacinho por dia”, destacou. Confira 
a programação completa do aniversário 
no site www.bc61anos.com.br. Secretaria 
de Assistência Social, Mulher e Família 
- Secretaria Municipal de Comunicação - 
Jornalista: Gustavo Petry – Foto Divulgação

A partir da noite desta quinta-feira (17), uma 
nova massa de ar polar avança sobre Santa 
Catarina e provoca queda acentuada nas 
temperaturas em todo o estado. O alerta foi 
emitido pela Sala de Monitoramento e Alerta 
da Defesa Civil de Itajaí. O ar frio entra pelas 
regiões do Oeste e se espalha rapidamente. 
A previsão indica que a madrugada e a 
manhã de sexta-feira (18) registrarão os 
momentos mais gelados, com sensação 
térmica ainda mais intensa devido aos 
ventos. Na região de Itajaí, os termômetros 
devem marcar entre 8°C e 10°C. Ventos de 
oeste e sudoeste aumentam a sensação de 
frio, principalmente durante a madrugada. 

A Defesa Civil classifica o risco como 
moderado para ocorrências relacionadas 
ao frio. Entre os possíveis impactos estão 
o desconforto térmico e o agravamento de 
doenças respiratórias e cardiovasculares. O 
órgão recomenda atenção redobrada com 
crianças, idosos, pessoas em situação de rua 
e animais de estimação, que podem sofrer 
mais com a queda brusca das temperaturas. A 
Defesa Civil recomenda atenção redobrada 
com crianças, idosos e pessoas em situação 
de vulnerabilidade. Em caso de necessidade, 
acione a Abordagem Social WhatsApp: 
(47) 99919-8961 ou ligue 153. Telefone de 
Emergência 24h: 199 ou (47) 3341-6199
Administrativo: (47) 3228-7700 | Expediente: 
Segunda a sexta, das 13h às 19h
Coordenadoria Municipal de Proteção e 
Defesa Civil - COMPDEC Itajaí - Foto: 
Devesa Civil

Balneário Camboriú celebra aniversário com bolo de 61 metros

http://www.bc61anos.com.br
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O Instituto Federal Catarinense – Reitoria, torna público para conhecimento dos interessados que realizará 
licitação, conforme segue:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90058/2025 – Contratação de serviços contínuos de limpeza, higienização e 
conservação de bens móveis e imó-veis, com dedicação exclusiva de mão de obra e fornecimento de materiais, 
utensílios e equipamentos necessários, para atender às necessi-dades do Instituto Federal Catarinense – 
Reitoria, e dos campi Blumenau, Brusque e Fraiburgo.

Abertura da Sessão Pública acontecerá às 09:00 horas do dia 31/07/2025 no Site https://www.gov.br/compras

O Edital completo poderá ser retirado a partir de 17/07/2025, no site do Instituto Federal Catarinense - Reitoria 
https://licitacoesecontratos.ifc.edu.br/) Informações poderão ser obtidas pelo e-mail compras@ifc.edu.br.

Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO

CATARINENSE
Reitoria

INSTITUTO FEDERAL DE
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

A partir das 10h deste sábado (19), a Biblioteca 
Pública de Itajaí será o local do 1º Encontro 
Municipal de Autores, em homenagem ao Dia 
do Escritor. O evento contará com o lançamento 
de duas autoras do Vale do Itajaí, Aline Silva 
e Rubia MitlaOrso. Aline Silva conta que 
ler sempre foi parte de sua história e foi nos 
livros que encontrou seu refúgio, respostas e 

caminhos. Foi através deles que compreendeu 
a força do Projeto Político-Pedagógico (PPP) 
nas escolas, o foco de seu livro. A autora 
é pedagoga e o livro, “Projeto Político-
Pedagógico: uma gestão mais assertiva”, 
traz o seu olhar na prática como gestora e a 
vivência de quem faz a escola acontecer todos 
os dias. Já Rubia Orso conta que o livro, “A 
Linguagem da Conciliação”, nasceu da união 
do seu olhar jurídico como advogada e sua 
atenção durante os anos ao lidar com pessoas e 
conflitos reais. Trata-se de uma nova linguagem 
de conciliação, uma abordagem que respeita as 
leis e valoriza as emoções humanas envolvidas 
nas relações. O evento aguarda a presença da 
população e dos escritores da cidade de Itajaí, 
afim de valorizar o movimento de autores do 
itajaienses e homenagear o Dia do Escritor. 
Foto: Eduardo Gadotti

Camboriú continua avançando e buscando 
melhorias para o turismo local, com isto em 
mente, foi oficialmente fundada em 4 de julho, a 
Associação Visite Camboriú (AVICAM), primeira 
entidade privada voltada exclusivamente para 
o fortalecimento do turismo no município. A 
iniciativa nasceu de uma união de empresários 
locais e ganhou força em 2022, quando 
empreendedores se reuniram para participar 
do festival Degusta Camboriú. O evento 
gastronômico despertou o interesse coletivo em 
unir forças e impulsionar o turismo, valorizar 
o comércio e fortalecer a identidade local. 
Após encontros, articulações e planejamento ao 

longo de dois anos, a Avicam foi oficialmente 
consolidada este ano. Com sua diretoria sendo 
formada por representantes do setor turístico, 
gastronômico e comercial da cidade. “A AVICAM 
surge para ajudar Camboriú. Somos uma cidade 
com grande potencial turístico, e agora temos uma 
entidade privada focada em planejar, articular e 
divulgar esse potencial”, comenta a presidente da 
associação, Ana Lusia Duarte. Entre os principais 
objetivos da Avicam estão: promover eventos 
e experiências que atraiam visitantes, apoiar 
empreendedores do setor turístico, representar os 
interesses dos empresários junto ao poder público 
e instituições e muito mais.

Maior eficiência nas comunicações de sensores 
e redes usadas para análise de dados em cidades 
inteligentes, melhorando o bem-estar das 
populações; impulso significativo na acurácia 
para produção de novos fármacos, em meios 
de diagnósticos e tratamentos de doenças, e 
otimização da proteção de sistemas financeiros. 
Esses são alguns dos impactos positivos na 
cibersegurança com a rápida evolução da 
computação quântica, conhecimento que 
permite a resolução de problemas complexos, 
não solucionados pelas máquinas atuais. Por 
outro lado, a mesma tecnologia desperta a 
criatividade de cibercriminosos, afirma Gabriel 
Gomes de Oliveira, membro do Instituto de 
Engenheiros Elétricos e Eletrônicos (IEEE), 
maior organização profissional técnica do 
mundo dedicada ao avanço da tecnologia em 
benefício da humanidade. Hoje, crimes de 
ransomware (sequestro de dados) e DDoS 
(DistributedDenialof Service, que deixa um 
site ou serviço indisponível) com o objetivo 
de pedir resgate, geralmente em criptomoedas, 
são constantes e cada vez mais arquitetados. 
Quebras de criptografias vigentes e ataques 
retrospectivos (coleta de dados criptografados 
agora para acessá-los adiante) são emergentes 
cenários que as múltiplas áreas da ciência e da 
economia, especialmente da indústria, da saúde 
e das finanças, terão que lidar em curto e médio 
prazos, a partir do avanço da computação 
quântica, segundo Oliveira. A computação 
quântica, que usa métodos de entrelaçamento 

e superposição de dados, poderá oferecer um 
nível de cibersegurança sem precedentes, 
teoricamente invulnerável a ataques de 
interceptação. “Com milhões de pessoas no 
mundo usando, simultaneamente, redes de 
internet e satélites, há uma vulnerabilidade 
crescente na proteção de sistemas e processos, 
em incontáveis atividades. Precisamos estar 
preparados. A segurança cibernética não 
se limita a empresas ou governos, ela afeta 
diretamente o cotidiano dos indivíduos em 
diversas situações”, enfatiza Oliveira, professor 
colaborador da Faculdade de Engenharia 
Elétrica e de Computação (FEEC-Unicamp) 
e pesquisador do CTI Renato Archer/CNPq, 
ressaltando que a transição para a segurança 
quântica é complexa, exigindo investimentos 
expressivos e a modernização contínua de 
sistemas e algoritmos. Daí a necessidade 
de as empresas e as organizações estarem 
preparadas. Para o membro IEEE, é premente 
fazer um maior investimento na formação 
de novos profissionais especializados em 
computação quântica, agregando, assim, ao 
contexto brasileiro os avanços, com soluções 
eficientes e sustentáveis, dessa tecnologia. Na 
atualidade, há uma escassez crítica de talentos 
em cibersegurança no mundo, segundo dados 
do IEEE.
Sobre o IEEE
O IEEE é a maior organização profissional 
técnica do mundo dedicada ao avanço da 
tecnologia em benefício da humanidade. Seus 
membros inspiram uma comunidade global 
a inovar para um futuro melhor por meio de 
seus mais de 420.000 membros em mais de 
160 países. Suas publicações, conferências, 
padrões de tecnologia e atividades profissionais 
são recomendadas por diversos especialistas. O 
IEEE é a fonte confiável para informações de 
engenharia, computação e tecnologia em todo o 
mundo.  Contato - SPMJ Comunicação- spmj@
spmj.com.br

Parque do Atalaia em Itajaí será 
palco de diversas atividades 
neste domingo (20)

Neste domingo (20), o Instituto Itajaí 
Sustentável (Inis) promoverá um dia 
saudável no Parque Natural Municipal 
do Atalaia que contará trilhas e diver-
sas outras atividades. O evento é em 
comemoração aos 25 anos do Sistema 
Nacional de Unidades de Conserva-
ção da Natureza (SNUC) e ao Dia do 
Amigo (20). As atividades começam 
às 5h45 na Trilha do Mirante Água, 
que proporcionará uma visão do nas-
cer do sol em que é necessário inscri-

ção prévia e a Trilha das Cotias, que 
sairá do Mirante Água e terá horários 
das 8h30 até 16h, sem necessidade de 
inscrição prévia. Além disso, ativida-
des como Yoga e Tai Chi começarão 
às 9h e ambos necessitam de inscri-
ção prévia. Uma feira de doação de 
mudas nativas também irá acontecer 
na entrada do PNM do Atalaia das 9h 
às 16h. É orientado aos participantes 
que levem água, lanche, roupas leves 
e confortáveis. Link para inscrições 
prévias direto no site da prefeitura -  
Foto: Divulgação

Camboriú recebe nova associação voltada para fortalecer turismo local Hoje Nível de segurança esta sem precedentes e, ao 
mesmo tempo, incentiva o apetite de cibercriminosos 
estes são os dois lados da revolução quântica

1º Encontro municipal de autores acontecerá na Biblioteca pública de Itajaí



CIDADES4 18 a 21 de julho 2025

Itajaí realiza 39ª Festa Nacional do Colono com programação gratuita entre 24 e 27 de julho

Prefeitura de Camboriú realiza 2ª Festa 
da Agricultura Familiar com programação 
cultural, palestra e atrações locais

Festival de Pesca de Praia de Navegantes deve 
reunir mais de 250 atletas em agosto

Como parte da programação 
do aniversário de 63 anos de 
Navegantes, a Secretaria de Turismo 
e a Fundação Municipal de Esporte, 
em parceria com o Navegantes 
Clube de Pesca, promovem a 4ª 
edição do Festival de Pesca de Praia. 
Será no domingo, 24 de agosto, das 
7h30 às 11h50, com expectativa de 
superar 250 participantes de todo o 
Brasil, valendo mais de R$22 mil 
em premiação. Considerado o maior 
torneio de pesca de praia na categoria 
individual no sul do país, o festival 
conta com seis categorias: masculino, 
sênior, master, feminino, juvenil (11 
a 17 anos) e infantil (de 5 a 10 anos). 
As inscrições são pagas, exceto a 
última. As iscas serão fornecidas 
aos pescadores pela organização 
do evento. A concentração será na 

Praia Central, mas os competidores 
estarão espalhados pela faixa 
litorânea navegantina até a Meia 
Praia. Inscrições e mais informações 
estão disponíveis através dos 
telefones/WhatsApp (47) 98433-
9240, (47) 98859-2999, (47) 9142-
2303, (47) 99605-1861 e (47) 
99138-1168.  Segundo o secretário 
de Turismo, Luciano Maibuk, a 
competição será no estilo pesque e 
solte. “Desta forma, garantimos que 
as espécies de peixes continuem se 
reproduzindo e, assim, mantemos o 
equilíbrio na vida marítima. Esta é 
uma maneira de valorizar o esporte 
sustentável, o que também serve de 
diferencial do nosso campeonato”, 
declara. “Esse festival é muito mais 
que uma competição. Ele valoriza 
a pesca artesanal e esportiva, 
impulsiona o turismo e a cultura 
local”, adiciona Evandro Gripa, 
um dos organizadores do evento e 
fundadores do Navegantes Clube de 
Pesca. Texto: Rodrigo Ramos
Confira os valores das inscrições 
abaixo:
Masculino / Sênior / Master: R$ 140 
até 12/08 | R$ 160 após
Feminino: R$ 120 até 12/08 | R$ 140 
após
Juvenil (11 a 17 anos): R$ 30
Infantil (5 a 10 anos): Gratuito

O Parque do Agricultor Gilmar Graf 
será palco da 39ª edição da Festa 
Nacional do Colono entre os dias 24 
e 27 de julho, na localidade da Baía, 
em Itajaí. O evento, promovido pela 
Prefeitura Municipal de Itajaí, por 
meio da Secretaria de Agricultura 
e Expansão Urbana, celebra a 
cultura do campo, os trabalhadores 
rurais e as tradições coloniais da 
região. A entrada é gratuita e a 
programação é voltada para toda a 
família. Com o tema “Celebrando 
o campo, cultivando as raízes”, a 
festa deste ano valoriza a produção 
agropecuária, a gastronomia típica, 
as expressões culturais do meio rural 
e o trabalho dosagricultores que 
impulsionam a economia e mantêm 
vivas as tradições do município. 
Entre os principais destaques da 
programação estão a 28ª ExpoFeira 

Agropecuária, 

que reunirá criadores de gado e 
produtores locais, o tradicional 
Torneio de Gado Leiteiro. A festa 
conta ainda com apresentações 
culturais, competições rurais, 
oficinas, desfiles, celebrações 
religiosas e shows com artistas locais 
e nacionais como a dupla sertaneja 
Marcos e Belutti. A estrutura do 
evento inclui feira gastronômica 
com pratos típicos, exposição de 
animais, visitação à casa do colono 
e atividades recreativas. Na quinta-
feira (24), as atividades iniciam com 
a recepção dos animais a partir das 
7h, e com o Encontro das Mulheres 
do Campo às 14h. A abertura oficial 
da festa acontecerá às 19h, com 
o tradicional desfile dos colonos. 
Na sequência, o público poderá 
prestigiar o show da banda S/A, no 
Palco Alternativo 1. O encerramento 

da noite será com o show nacional 
do grupo gaúcho Os Monarcas. Na 
sexta-feira (25), a programação 
inicia às 7h com a 1ª Ordenha do 
Gado Leiteiro. Entre 9h e 10h, 
ocorrem o julgamento e a pesagem 
dos animais. A partir das 13h, os 
visitantes poderão acompanhar 
apresentações na Casa do Colono 
e no Engenho. O tradicional Baile 
da Terceira Idade será realizado em 
dois horários: às 13h30 e às 16h. 
Às 19h, acontece a 2ª Ordenha do 
Gado Leiteiro, seguida de show 
com o grupo de pagode Sem Abuso. 
O encerramento da noite será com 
o show nacional do Quinteto S/A, 
garantindo muita música e animação 
para o público. No sábado (26), a 
programação começa às 9h com as 
Competições Esportivas e os Jogos 
de Canastra, Dominó e Bocha entre 
as comunidades rurais. Às 11h, será 
realizada a abertura oficial da 28ª 
ExpoFeira Agropecuária. Durante 
a tarde, das 13h às 18h, ocorrem 
diversas apresentações culturais, e 
às 14h, o público poderá conferir a 
emocionante apresentação de Taiko, 
com tambores japoneses, na área 
externa do parque. Às 18h, sobe ao 
palco o cantor Israel Lucero. A noite 
segue com o show de Gaúcho da 
Fronteira, às 20h, e o encerramento 
do dia será com o show nacional do 
cantor Anderson Nogueira no palco 
principal.

Já no domingo (27), as atividades 
começam às 9h com a Casa Viva 
do Colono, que segue aberta para 
visitação até às 18h. Às 10h, será 
celebrada a tradicional Missa em 
Ação de Graças pela Colheita, 
seguida, às 11h, pelo Desfile dos 
Vencedores da 28ª ExpoFeira 
Agropecuária. Logo depois, às 
11h30, acontece o simbólico e 
divertido Banho de Leite nos 
campeões da feira. A partir desse 
horário, até as 18h, o parque 
contará com diversas apresentações 
musicais e culturais distribuídas por 
todo o espaço. Às 19h, será realizada 
a liberação dos animais da exposição 
agropecuária. O tão aguardado show 
da dupla sertaneja Marcos &Belutti 
acontece às 20h, e a programação 
se encerra com queima de fogos de 
artifício, às 22h. Durante os quatro 
dias, o parque funcionará das 7h às 
23h, com atrações contínuas para 
todas as idades. A entrada para o 
evento é gratuita, mas contará com 
estacionamento pago.

 O Parque do Agricultor Gilmar Graf 
fica localizado na rua Mansueto 
Felizardo Vieira, 557, no bairro Baía, 
em Itajaí. A programação completa 
pode ser encontrada no site oficial 
do evento: https://festadocolono.
itajai.sc.gov.br. Foto: Secretaria 
de Agricultura Foto: Secretaria de 
Agricultura

O prefeito Alexandre 
Xepa busca soluções para 
mobilidade de Itapema 
junto à ANTT em Brasília
O prefeito Alexandre Xepa esteve nesta quarta-feira 
(16) em Brasília para uma reunião na Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), acompanhado do 
secretário de Planejamento, Daniel de Amorim, do 
secretário de Administração, Raphael Voltolini, e do 
deputado federal Rafael Pezenti. Entre as principais 
pautas, foi debatida a transferência da balança de 
pesagem da BR-101, que deverá receber um novo 
sistema chamado HS-WIN, tecnologia moderna que faz 
a pesagem dos caminhões em movimento, reduzindo o 
impacto no tráfego e garantindo mais eficiência. Também 
foi apresentado o pedido para instalação de túneis 

lineares em pontos estratégicos de Itapema, permitindo 
a passagem de pedestres, ciclistas e motociclistas com 
mais segurança e melhorando a mobilidade urbana em 
regiões com alto fluxo. A comitiva ainda reforçou a 
necessidade de mais agilidade na aprovação de projetos 
que estão em desenvolvimento e que dependem de 
análise dos órgãos federais. Ao final, foi reforçada a 
solicitação sobre a necessidade de mudança do posto 
da Polícia Rodoviária Federal, tema que será avaliado 
em outras tratativas. O secretário de Planejamento, 
Daniel de Amorim, explicou a importância das pautas 
tratadas. “A nova balança é fundamental para eliminar 
filas e melhorar o fluxo na BR-101. Também pedimos 
a instalação de túneis lineares para pedestres, ciclistas 
e motociclistas, que aumentam a segurança e facilitam 
a mobilidade. E reforçamos a necessidade de mais 
agilidade da ANTT para destravar projetos que já 
estão prontos para execução.” “Estamos buscando 
soluções modernas e cobrando agilidade para melhorar 
a mobilidade de Itapema. Cada reunião aqui é para 
garantir mais qualidade de vida para quem vive e visita 

a nossa cidade”, complementou Xepa.

A Prefeitura de Camboriú, por 
meio da Secretaria de Agricultura, 
convida os veículos de comunicação 
para a cobertura da 2ª Festa da 
Agricultura Familiar, que será 
realizada no dia 25 de julho (sexta-
feira), na comunidade do Braço. 
O evento tem como objetivo 
valorizar e reconhecer o trabalho 
dos agricultores locais, promovendo 
integração com a comunidade 
por meio de atrações culturais, 
gastronomia e atividades diversas 
ao longo do dia. A programação 
contará com palestra técnica sobre 
cooperativismo com o Dr. Airton 
Spies, apresentações culturais, 

torneio de dominó e participação 
de agricultores e lideranças locais. 
A imprensa é bem-vinda para 
acompanhar todas as etapas do 
evento. O horário das palestras 
inicia as 7h30 e vão até às 19hs  na  
Igreja Nossa Senhora do Rosário na 
Estrada Geral do Braço, s/n – Braço, 
Camboriú.
Programação resumida:
07h30: Credenciamento e café da 
manhã
09h00: Cerimonial de abertura
10h00: Palestra com Dr. Airton Spies 
– “A Força do Cooperativismo: 
Caminho para um Futuro Melhor na 
Agricultura Familiar”
11h00: Espaço Cravil
11h30: Apresentação da Banda 
Escolar Municipal
12h30: Apresentação musical da 
dupla Peterson e Canhoto
13h15: Torneio de dominó
17h00: Café da tarde
19h00: Encerramento
Contamos com sua presença para 
divulgar esse importante momento 
de celebração da agricultura familiar 
em nosso município. Assessoria 
de Comunicação - Prefeitura de 
Camboriú
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O maior shopping náutico do Brasil
Lançamento comercial do Boulevard Marina Itajaí, o maior shopping náutico do 
Brasil, durante o Marina Itajaí Boat Show, um projeto conjunto dos empresários 
Carlos Gayoso de Oliveira, diretor da Marina Itajaí, e Anderson Becker, CEO 
da ABecker. Novidades anunciadas: um supermercado premium, uma academia 
com vista para o mar e um hotel cinco estrelas com arquitetura inspirada nas 
velas náuticas. Com investimento inicial de R$ 100 milhões, o empreendimento 
contará ainda com rooftop, espaço para eventos, coworking e 78 operações 

Prefeito de Itajaí, Robison Coelho / Anderson Becker, CEO da Abecker / Carlos Gayoso 
de Oliveira, diretor da Marina Itajaí

Mulheres Negras 
Em celebração ao Dia Internacional das Mulheres Negras Latino-americanas 
e Caribenhas, que acontece no dia 25 deste mês, estaremos prestando uma 
homenagem a todas as mulheres negras, no nosso podcast ACONTECE, no dia 23 
próximo, as 15h, com a participação de duas representantes dignas e profissionais 
exemplares: Sibele Luz, Ghostwriter, CEO da editora Experience eVice-
presidente do Conselho Municipal de Cultura e Patricia Rocha, coordenadora 
de Empreendedorismo e Cooperativismo da prefeitura de Balneário Camboriú 
e gestora de negócios. Para assistir o podcast, baixe o app Lithoral News e pode 
ver na palma da sua mão, em seu celular. 

Na Rota da Sorte
O empresário Vilton Santos, presidente da CDL – Câmara dos Dirigentes Lojistas de 
Balneário Camboriú, é o convidado especial para o Podcast ACONTECE, no dia 24 
próximo, a partir das 15 h. Um dos assuntos em pauta será a Campanha “Na Rota da 
Sorte”, uma das mais importantes da região, que vai premiar os consumidores com 
um carro zero km, em sorteio no dia 14 de setembro.Podem participar, as empresas 
associadas da CDL e também as não associadas, e quem ganha são os consumidores 
que receberão cupons, de acordo com suas compras nas lojas credenciadas.

Niver
Celebrando nova data nesta quarta-feira, de 16, 
nossa querida amiga Arlene Delatorre, uma das 
artistas mais talentosas da região, com suas obras 
baseadas em material reciclável. Ela coordena o 
projeto Salve os Oceanos, com sua Galeria de 
arte Sustentável, somando um acervo de mais 
de 100 obras. Meus parabéns e votos de muitas 
felicidades, talento, saúde e sucesso.

B-day em Jurerê
A bela Luiza de Abreu Warken, 
filha da saudosa Mariana de 
Abreu Bastian (in memoriam) e 
Rodrigo Warken, comemorando 
a graduação em Medicina pela 
UFSC na última semana, em 
jantar no IL Campanário Villaggio 
Resort, em Jurerê Internacional. 

Banda Jota Quest em BC
Para celebrar o aniversário de Balneário 
Camboriú, que acontece neste domingo, 
a atração principal será o show com a 
banda Jota Quest na Praia Central - em 
frente à Praça Almirante Tamandaré, a 
partir das 15h, com abertura da banda 
local Vintage Cult, que celebra 20 anos 
de trajetória no rock. 

mailto:lithoralnewstv@gmail.com
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Baile Memória Viva acontece nesta sexta-
feira na Casa da Sogra em Balneário Camboriú

A Prefeitura de Balneário Camboriú, 
por meio das secretarias de Assistência 
Social, Mulher e Família, da Pessoa 
Idosa e Fundação Cultural, realizará 
nesta sexta-feira (18), na Casa da Sogra, 
o Baile Memória Viva. O evento visa 
homenagear Araci Salomoni e Eulina 
Silveira, personalidades atuantes na 
comunidade. A celebração tem início 
marcado para às 14h. A Casa da Sogra 
fica na Alameda Delfim de Pádua 
Peixoto Filho, no Bairro dos Municípios. 
Quem precisar, pode pegar o ônibus que 
parte às 13h30 da Secretaria da Pessoa 
Idosa - Rua 1822, 614, Centro - ou às 
13h45 da Casa da Família - Rua 3100, 
876, Centro.
Araci Salomoni (98 anos)
Nascida em Erechim (RS), Araci 
Salomoni vive em Balneário Camboriú 
há mais de 50 anos. Aos 98 anos, ela 
é descrita como uma pessoa de grande 
vigor e inspiração para muitos. Sua 
trajetória é marcada pela dedicação 
a trabalhos sociais, confeccionando 
trabalhos manuais e auxiliando pessoas 
necessitadas. Araci já foi eleita rainha 
da terceira idade, escreveu um livro 
sobre sua história, pinta quadros e 
escreve poemas que distribui com 
mensagens de carinho e gratidão. 
Atualmente, ela participa ativamente da 

oficina de “mateada” na Secretaria da 
Pessoa Idosa toda quinta-feira. Durante 
o evento, será realizado um desfile com 
os chapéus de Dona Araci, um acessório 
que ela aprecia muito.
Eulina Silveira (95 anos)
Natural de Tijucas (SC) e filha de 
imigrantes da Alemanha e da Itália, 
Eulina Ladewig Silveira tem 95 anos 
e uma profunda ligação com a música. 
Casou-se com Celso Silveira, com 
quem teve três filhos. Sua carreira 
como seresteira começou em Blumenau 
(SC) e se consolidou em Balneário 
Camboriú, onde reside desde 1992. 
Eulina fundou o grupo “Luzes do 
Atlântico” e participou de inúmeros 
eventos, levando sua música para todo 
o Brasil e para países como México, 
Portugal, Argentina e Uruguai. Em 
2003, criou a “Noite de Seresta com 
Eulina e Convidados”. Há mais de 16 
anos, ela se apresenta todos os sábados 
pela manhã na Praça da Cultura. A 
homenagem a ela contará com um 
desfile de roupas que Eulina usou ao 
longo de sua trajetória artística. Local: 
Alameda Delfim de Pádua Peixoto 
Filho, ao lado da Casa do Autista, 
Bairro dos Municípios. Local: Alameda 
Delfim de Pádua Peixoto Filho, ao 
lado da Casa do Autista, Bairro dos 
Municípios. O Transporte será gratuito:
- Parte às 13h30 da Secretaria da Pessoa 
Idosa
- Parte às 13h45 da Casa da Família
Horário: Das 14h às 17h
Homenagens: 15h
Secretaria da Pessoa Idosa - Secretaria 
Municipal de Comunicação - Jornalista: 
Gustavo Petry
Fotos: Divulgação

Uma experiência gastronômica 
completa, em um dos endereços mais 
encantadores do litoral catarinense: 
no dia 18 de julho, a partir das 19h, a 
Pousada Estaleiro Guest House realiza 
mais uma edição da consagrada Noite 
da Pizza, evento que já conquistou o 
público pela combinação perfeita entre 
ambiente sofisticado, sabores artesanais 
e música ao vivo. Nesta edição, o 
cantor Diego Rosa será o responsável 
por embalar a noite com um repertório 
envolvente, que harmoniza com o clima 
intimista e acolhedor da pousada — 
cenário ideal para um jantar romântico, 
uma celebração entre amigos ou um 
encontro em família. As protagonistas da 

noite são as pizzas artesanais, preparadas 
pela equipe de gastronomia da pousada 
com ingredientes nobres, massa de 
fermentação natural e forno a lenha, que 
garantem crocância e sabores únicos. 
Um verdadeiro convite aos sentidos. O 
evento é aberto ao público, mas conta 
com vagas limitadas. Por isso, as reservas 
devem ser feitas com antecedência. O 
valor por pessoa é de R$ 129,00. Mais 
informações e reservas podem ser feitas 
diretamente com a Pousada Estaleiro 
Guest House. Balneário Camboriú (SC) 
- Reservas: 47| 3264-5717 | 3363-5071 
Aberto a hóspedes e 
visitantes. Vagas limitadas. 
 

A segurança pública será reforçada 
em Balneário Camboriú neste fim de 
semana, com a realização da tradicional 
Festa dos Amigos, no sábado (19), e o 
show nacional da banda Jota Quest, no 
domingo (20), ambos na orla da cidade.  
O 12º Batalhão da Polícia Militar (BPM) 
utilizará três drones de grande porte 
com tecnologia de reconhecimento 
facial, capazes de realizar varreduras 
simultâneas por toda a extensão da 
Avenida Atlântica. Os equipamentos 
permitirão identificar suspeitos após a 
prática de crimes, localizar foragidos 
e até encontrar pessoas desaparecidas. 
Esta operação com drones está 
sendo implantada de forma inédita 
durante as comemorações dos 61 
anos de Balneário Camboriú. Além 
da tecnologia embarcada, o efetivo 
será ampliado com reforços vindos de 
Florianópolis, incluindo helicóptero, 
batalhão de choque, cavalaria, canil 
e policiamento com motocicletas. “O 
público deve estar atento, especialmente 
com pertences como celulares, além de 
evitar tumultos e confusões. Prevenção 
é fundamental”, orientou o comandante 
do 12º BPM, tenente-coronel Rafael 
Vicente. A Guarda Municipal também 
contará com drones equipados com 
zoom de aproximação de 300 metros 
e câmeras termográficas, que fazem 
reconhecimento por captação de calor. 

Esses equipamentos estarão integrados 
ao sistema de monitoramento por 
câmeras fixas com reconhecimento 
facial ao longo da orla. Um dos focos 
centrais da operação será a fiscalização 
rigorosa do uso de drones particulares. 
As forças de segurança alertam que 
o sobrevoo de drones sem a devida 
autorização legal, especialmente durante 
eventos com grande aglomeração de 
pessoas, é proibido e representa risco 
à segurança pública. Aeronaves não 
autorizadas serão interceptadas, os 
responsáveis encaminhados à Polícia 
Civil, e os equipamentos apreendidos 
imediatamente. “O uso desordenado 
de drones representa risco real, tanto 
para o público quanto para a operação 
segura do evento. Por isso, estaremos 
atentos e com fiscalização rigorosa em 
toda a extensão da Avenida Atlântica”, 
reforçou o secretário de Segurança, 
Evaldo Hoffmann, que destacou a 
presença de 38 guardas municipais na 
Festa dos Amigos e 30 no show do 
Jota Quest. Para o diretor de Marketing 
e Projetos da Secretaria de Turismo, 
Rafael Amâncio, o controle aéreo 
também tem papel estratégico: “A 
fiscalização do espaço aéreo é essencial 
para a segurança do público e para 
garantir que drones sejam operados 
apenas por profissionais habilitados. 
Essas aeronaves ajudam a valorizar os 
eventos, mas precisam seguir regras 
claras para não colocarem ninguém 
em risco”. O patrulhamento aéreo será 
reforçado com helicópteros da Polícia 
Militar, que também vão monitorar 
possíveis sobrevoos clandestinos ao 
longo das festividades.
Secretaria de Turismo -Secretaria 
Municipal de Comunicação - Texto: 
Jéssica Diniz - Foto: Divulgação/
PMBC

Show do Jota Quest e Festa dos Amigos 
terão segurança reforçada com drones

Noite da Pizza na Pousada Estaleiro Guest House promete sabor, charme e boa música no dia 18 de julho
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A Comissão de Defesa Civil e Desastres Naturais 
da Assembleia Legislativa aprovou o Projeto de Lei 
312/2024, de autoria do deputado Antídio Lunelli, que 
cria o programa Parque Linear Barriga Verde, para 
enfrentar os efeitos das mudanças climáticas em 
Santa Catarina. 

O projeto tem como objetivo implantar, em diversas 
cidades catarinenses, estruturas públicas que sirvam 
como áreas de lazer em períodos de estiagem, mas 
que também sejam capazes de reter o excesso de 
água em casos de chuvas intensas ou inundações. 

Esses espaços funcionarão como “parques alagáveis”, 
capazes de mitigar os impactos de enchentes, proteger 
áreas urbanas e salvar vidas. A proposta se inspira na 
bem-sucedida experiência de Jaraguá do Sul.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Jair Bolsonaro (PL) parece pouco se importar com o 
fato de que a população e autoridades políticas não 

estão muito contentes com a possível candidatura de seu 
filho, Carlos Bolsonaro, ao Senado por Santa Catarina. 
Tanto que ele já faz planos e estuda estratégias para que 
sua estratégia seja vitoriosa. 

O objetivo de Bolsonaro é garantir uma maioria 
conservadora no Senado e manter sua “influência” no 
cenário político. 

Em entrevista, ele já chegou a declarar que, se tudo 
der certo, ele mandará mais que o próprio presidente da 
república.

A que custo, só Santa Catarina poderá saber se eleger 
um senador sem a menor familiaridade com o Estado e 
pouco preocupado com a economia local. De certa forma, 
Bolsonaro até menospreza os políticos daqui, já que ele 
diz que o filho não irá concorrer pelo Rio de Janeiro para 

não tirar votos de seus aliados lá. Mas aqui pode, então?
Jorginho Mello (PL) já deu seu aval para que isto 

ocorra, comprando uma briga com políticos daqui, como 
a deputada Julia Zanatta (PL), que perdeu sua indicação 
à cadeira.

É preciso estudar bem isto, porque se a população 
ficar descontente com este processo, esse 
“descontentamento” pode respingar na reeleição de 
Jorginho que, talvez, dê um tiro no próprio pé. Ainda mais 
agora, quando a popularidade do presidente petista, Lula 
da Silva, ganha fôlego por causa do tarifaço absurdo 
imposto por Trump por questões político-ideológicas. 

A política brasileira está em crise e qualquer passo 
errado pode ser fatal. É preciso não cegar, analisar bem 
o cenário e não ir pelo discurso do “já ganhou”, porque 
neste jogo, nada está realmente ganho até que as urnas 
sejam abertas.

Bolsonaro usa SC como estratégia de se manter no “poder”

Parque Linear
Foto: Agencia AL/Divulgação
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ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 
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nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
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congresso nacional.
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Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Economia
O Governo de Santa Catarina superou, neste mês de 

julho, a meta anual de R$ 300 milhões em economia 
através da centralização das compras públicas. O 
Programa Compras SC, gerido pela Diretoria de Licitações 
e Contratos da Secretaria de Estado da Administração 
(SEA), registrou uma economia de R$ 363 milhões em 
apenas seis meses de atuação.

Além da economia financeira, o Programa reduziu em 
mais da metade o tempo de lançamento das licitações. A 
expectativa é que, até o final de 2024, seja alcançada uma 
economia de aproximadamente R$ 600 milhões.

Exprotel
O CentroSul, em Florianópolis, será palco da 36ª 

edição do Encatho & Exprotel, o principal evento de 
negócios, inovação e capacitação do setor hoteleiro e 
turístico na região Sul. De 29 a 31 de julho, hoteleiros, 
empresários, fornecedores, entidades e profissionais 
do setor turístico de todo o país estarão reunidos para 
compartilhar conhecimento, gerar conexões estratégicas 
e impulsionar negócios. Com mais de 200 marcas em 
destaque, a Exprotel 2025 confirma sua força como o 
ponto de encontro entre inovação, negócios e conexões 
estratégicas no turismo e na hotelaria.

Voto contra
A Bancada do Partido dos Trabalhadores (PT) na Assembleia Legislativa (Alesc) votou contra o Projeto de 

Lei 431/2025, que autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito no valor de R$ 2,6 bilhões. Os 
parlamentares alegam que faltou debate e até mesmo falta de lógica, já que o governo estadual apresenta 
superávit orçamentário de R$ 9,6 bilhões e caixa positivo nas contas públicas do Estado.

Ferrovias
O engajamento dos governadores no Movimento Pró-Ferrovias inaugura um novo capítulo na campanha de entidades 

empresariais do sul e centro-oeste brasileiro para o projeto logístico intermodal, com foco no ferroviário. A avaliação 
é do diretor de ferrovias da Federação das Associações Empresariais de Santa Catarina (Facisc) e da Associação 
Comercial, Industrial, Agronegócios e Serviços de Chapecó (ACIC), Lenoir Antônio Broch. O dirigente manifestou que 
a recente iniciativa do governador Jorginho Mello em articular lideranças dos quatro Estados – Mato Grosso do Sul, 
Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul – em favor da ferrovia norte-sul (Ferrosul) dará impulso ao movimento, 
podendo acelerar as etapas para elaboração de estudos de viabilidade, projetos de engenharia e definição de processos 
licitatórios para construção das vias férreas.

Posse
O jornalista Adilson Girardi (MDB) tomou posse, na tarde desta terça-feira (15), na Assembleia Legislativa de Santa 

Catarina. Ele ocupará a vaga de Jerry Comper (MDB), que está licenciado da Alesc para exercer o cargo de secretário 
de Estado de Infraestrutura. Girardi é o atual quarto suplente do MDB.

Campeonato 
Itapemense de Bocha 
tem estreia no Clube 
SERMEP

O Campeonato Itapemense de 
Bocha começou oficialmente 
15/07 e vai até 14/08, com 
o jogo de abertura entre 
SERMEP e ABABI, realizado 
na cancha do Clube SERMEP. 
Organizado pela Secretaria 
de Esportes, em parceria com 
a Secretaria de Turismo, o 
torneio marca o retorno da 
modalidade ao calendário 
esportivo da cidade. Mesmo 
com a participação restrita a 
três associações convidadas, 
SERMEP, ABABI e ABBD, 
o público pôde acompanhar a 
estreia e prestigiar o primeiro 
jogo da competição, que 

segue até agosto. A proposta 
é funcionar como um projeto-
piloto, testando o formato antes 
de ampliar a participação para 
novas equipes nas próximas 
edições. A equipe da casa levou 
a melhor no primeiro confronto: 
SERMEP venceu a ABABI 
por 100 a 70, abrindo a tabela 
com vantagem na pontuação. 
A secretária de Turismo, Pati 
Marins, acompanhou a abertura 
e falou sobre o momento: “Foi 
muito especial ver a cancha 
cheia logo na primeira partida. 
A gente sente o quanto a bocha 
é querida e como as pessoas 
querem ver esse tipo de evento 
acontecer. Essa recepção mostra 
que estamos no caminho certo.”
“Ver os times em quadra, o 
público participando e esse 
clima de confraternização é 
exatamente o que esperávamos. 
Agora é seguir com o 
calendário e fortalecer cada vez 
mais a modalidade”, afirmou o 
secretário de Esportes, Paulinho 
Camargo. As partidas seguem 
revezando entre a cancha do 
Clube SERMEP e as canchas 
participantes, localizadas na 
orla da praia. A final também 

será realizada no SERMEP. 
Mesmo com a participação 
limitada neste primeiro 
momento, os jogos são abertos 
ao público.
Próximos jogos:
* 24 de julho (quarta), 13h – 
ABBD x ABAPI - Cancha na 
orla da Meia Praia
* 29 de julho (segunda), 
horário a confirmar – ABAPI x 
SERMEP - Cancha na orla do 
Centro
* 5 de agosto (segunda), 18h 
– SERMEP x ABBD - Clube 
SERMEP
* 12 de agosto (segunda), 18h 
– ABBD x SERMEP - Cancha 
de Bocha da orla da Meia Praia
* 14 de agosto (quarta), 13h – 
ABAPI x ABBD - Cancha na 
orla do Centro

No próximo domingo, dia 20 
de julho, Navegantes promove 
mais uma edição da tradicional 
Cãominhada, reunindo tutores 
e seus animais de estimação 
para um momento especial 
de carinho, conscientização e 
solidariedade. A concentração 
será a partir das 8h da manhã, 
na Praça Central da Praia, 
com distribuição de balões e 
muito entusiasmo para colorir 
a manhã.
O evento faz parte das ações 
do Julho Dourado, mês 
dedicado à conscientização 
sobre o combate ao abandono 

e aos maus-tratos de animais, 
e busca incentivar a adoção 
responsável, oferecendo uma 
nova chance a cães resgatados 
que estão à espera de um lar. 
Animais sob cuidados do 
Departamento de Assistência 
ao Bem-Estar Animal (DABA) 
estarão presentes e poderão 
ser adotados no local. A 
participação é aberta ao público, 
mas a organização pede que 
os tutores sigam algumas 
orientações importantes para 
garantir a segurança de todos 
e que como das outras vezes, o 
bom senso e o respeito mútuo 
prevaleçam. Os cães devem 
estar obrigatoriamente com 
guia, e no caso dos animais 
de grande porte ou raças 
protetivas, é solicitado o uso 
de focinheiras. A secretária de 
Proteção e Cuidado Animal 
de Navegantes, Sol Dapper, 

reforça o convite à população e 
destaca a importância da ação: 
“Mais do que um momento de 
lazer, a Cãominhada é um ato 
de empatia e responsabilidade. 
Queremos mostrar que 
cada animal tem valor, tem 
sentimento e merece respeito. 
Convidamos toda a comunidade 
a participar conosco dessa 
caminhada pelo bem-estar 
e pela vida dos nossos 
companheiros de quatro patas”, 
destaca Sol. A Cãominhada é 
mais uma das iniciativas que 
consolidam Navegantes como 
referência em políticas públicas 
voltadas ao bem-estar animal. 
Traga seu cão, sua energia e 
seu amor. Juntos, podemos 
transformar realidades e criar 
novas histórias de afeto e 
cuidado. Junte-se a essa causa!  
Texto: Maila Santos SC 01773 
JP

Procon aponta que 
preços de combustíveis 
seguem em queda em 
Navegantes
Em julho de 2025, os combustíveis 
comercializados em Navegantes 
seguiram em tendência de queda, 
de acordo com levantamento do 
Procon. Tanto a gasolina comum 
quanto a aditivada tiveram um recuo 
médio de 0,2% em relação ao mês 
anterior. Considerando os dados 
acumulados desde fevereiro, as 
quedas chegam a 4,15% na gasolina 
comum e 4,06% na aditivada. Os 
valores da gasolina comum variam 

entre R$ 6,17 e R$ 6,29; já a 
aditivada é encontrada de R$ 6,17 a 
R$ 6,59 nos postos da cidade. 

O etanol também apresentou 
uma queda discreta, cerca de 
0,41%, sendo comercializado 
entre R$ 4,39 e R$ 5,19. Por sua 
vez, o diesel S-10, o diesel S-500 
e o gás natural mantiveram-se 

estáveis, sem apresentar variações 
nos preços médios praticados 
no período.Caso a população 
identifique condutas abusivas 
por parte de estabelecimentos 
comerciais, é possível registrar uma 
denúncia ao Procon pelo e-mail: 
procon@navegantes.sc.gov.br - O 
atendimento ao público também 
ocorre presencialmente na sede 
do órgão, localizada na Avenida 
Prefeito José Juvenal Mafra, 498 
– Centro, em frente à Praça dos 
Emancipadores. Reclamações 
podem ser feitas ainda pelo site 
www.consumidor.gov.br, pelo 
telefone (47) 3342-9500 ou via 
WhatsApp, no número (47) 99290-
1398.

Cãominhada une tutores e pets contra maus-tratos e abandono em Navegantes

mailto:procon@navegantes.sc.gov.br
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18 a 21 de julho 2025

O município de Camboriú, se prepara para sediar 
neste domingo, 20 de julho, um dos maiores 
eventos de artes marciais do país: o Campeonato 
World JiuJitsu. A competição, de alcance 
internacional, será realizada no Ginásio Irineu 
Bornhausen, com início às 9h, e deve atrair mais 
de 1.500 atletas, além de um público estimado 
em cerca de 7 mil pessoas ao longo do dia. Com 
entrada gratuita, o evento convida o público a 
contribuir com 01 quilo de alimento não perecível, 
que será destinado a ações sociais no município. 
O campeonato contará com a participação de 
atletas de 4 a 60 anos, representando diversas 
regiões do Brasil, além de países como Argentina, 
Guatemala, Bolívia, Paraguai e Estados Unidos, 
reforçando o caráter multicultural e o prestígio da 
competição no cenário internacional. De acordo 

com o coordenador do evento, Peronnio B. Leite, 
o impacto do campeonato vai além das disputas 
nos tatames. “Estamos falando de um evento que 
fomenta o turismo, movimenta a economia local 
e, sobretudo, promove transformação social. O 
esporte é uma ferramenta poderosa de mudança de 
vida, principalmente para os jovens”, afirmou. A 
realização do World JiuJitsu em Camboriú reforça 
o compromisso da cidade com o incentivo ao 
esporte e ao bem-estar da população e tem o apoio 
da Prefeitura de Camboriú e Fundação Municipal 
de Esportes. O município tem investido de forma 
consistente em políticas públicas voltadas à 
promoção de eventos esportivos, consolidando-se 
como referência no setor. Texto: Geórgia Cordeiro 
- Fotos: Divulgação PMC

O 1º Campeonato Amador de Futebol 
Veterano Série B, promovido pela Fundação 
Municipal de Esportes (FME) de Balneário 
Camboriú, encerrou, na segunda-feira (14), a 
fase classificatória da competição. A próxima 
etapa, envolvendo as semifinais, reúne jogos 
nos dias 21 e 22, às 19h45, no Campo do 
Nova Esperança (Rua Alécio Domingos 
Linhares, 175), com entrada livre do público. 
Conforme a programação oficial, as partidas da 
quarta e última rodada da fase classificatória 
registraram os seguintes resultados: Balneário 
Camboriú Sênior 3 x 0 Futebol Amador Clube 
Atlântico Sul; Beira Mar Esporte Clube 1 x 2 
Borussia Balneário Camboriú; Aliança Futebol 
Clube 1 x 2 Real Camboriú Futebol Clube. 

Com base na pontuação geral das equipes, 
Balneário Camboriú Sênior, Beira Mar Esporte 
Clube, Borussia Balneário Camboriú e Real 
Camboriú Futebol Clube se classificaram para 
as semifinais da competição. Na segunda-
feira (21), acontece a disputa entre Borussia 
Balneário Camboriú e Real Camboriú Futebol 
Clube. A seguir, na terça-feira (22), ocorre o 
confronto entre Balneário Camboriú Sênior e 
Beira Mar Esporte Clube. Os vencedores de 
cada partida vão disputar a final do campeonato. 
Fundação Municipal de Esportes - Secretaria 
Municipal de Comunicação
Jornalista: Camila Lourenço - Foto: Marcos 
Brito (arquivo PMBC)

Camboriú será sede do Campeonato World JiuJitsu, 
um dos maiores eventos da modalidade no Brasil

Campeonato Amador de Futebol Veterano  
em Balneário Camboriú chega às semifinais
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